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ATA 022/12 
              Aos dois dias do mês de julho do ano de dois mil e doze, às dezoito horas, no 
Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a vigésima segunda SESSÃO ORDINÁRIA, da 
quarta Sessão Legislativa, da quinta Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de 
Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Ivan Carlos Tejada 
Pacheco e os Vereadores: Álvaro Duarte da Silva, Belmiro Guedes da Silva, Derli Antônio 
Custódio Ferraz, Ilo Wildfaier Lombardi, Jorge Barreto de Lima, Manoel Renato dos 
Santos Silva, Osmar Silveira de Souza, Paulo Fernando de Souza. Havendo “quórum”, o 
Presidente Ivan, invocando a proteção de Deus, declarou aberta a sessão. Foi colocada 
em votação a ATA ANTERIOR 021/12, previamente recebida pelos edis, sendo aprovada 
por unanimidade. Após, passou-se à leitura das correspondências RECEBIDAS DO 
EXECUTIVO: Of. 136/12- Resposta ao Of. Prop. 021/12; Of. Prop. 134/12- Resposta ao 
Of. Prop. 019/12; Comunicado- Votação das prioridades do orçamento RS 2013. 
EXPEDIDAS AO EXECUTIVO: Of. 021/12- Enviando proposições aprovadas em sessão 
passada. No período do GRANDE EXPEDIENTE, o vereador previamente inscrito foi 
convidado a fazer uso da palavra. Usou a tribuna: VEREADOR ÁLVARO (PT)-Saudou o 
Presidente, Vereadores e os demais presentes. Agradeceu às pessoas que 
compareceram à votação que ocorreu na Casa relativa na convenção do Partido dos 
Trabalhadores. Salientou a disposição da candidata à Prefeita, Maria Tanise, 
agradecendo ao candidato a vice-prefeito Daniel.  Agradeceu, igualmente, a todos os 
candidatos a vereador que estavam presentes naquela ocasião. Esclareceu que fizeram 
bastantes reuniões, com vários partidos, contudo, não foi possível fazer coligação. Deixou 
seus agradecimentos a todos aqueles que os procuraram neste momento democrático da 
política. Expôs que todos estavam muito empolgados para concorrer a esta eleição, para 
que pudessem apresentar um projeto que é do PT, que é para o Município de Barão do 
Triunfo. Entretanto, iriam concorrer as eleições do PT sozinhos, com candidato a prefeito, 
vice e vereador. Convidou a todos que quisessem os acompanhar nesta caminhada de 
três meses, a fim de conhecer os projetos. Desejou a todos os outros candidatos a 
prefeito e vereador muito sucesso, um bom trabalho, uma boa batalha, um bom discurso 
na rua, augurando que o Município saísse ganhando com as três frentes dentro do 
Município. Enfatizou que o PT estava apresentando uma renovação para Barão do 
Triunfo. Em COMUNICAÇÕES, os vereadores previamente inscritos foram convidados a 
fazer uso da palavra. Usou a tribuna: VEREADOR OSMAR (PTB)- Saudou o Presidente, 
Vereadores e os demais presentes. Teceu comentários acerca de um fato insólito: no 
presente dia não houve proposições ou projetos. Destacou que isso demonstra que os 
vereadores estão centrados nos próximos passos em busca de espaço na Casa e 
também na Prefeitura com o pleito que ocorrerá no dia 07 de outubro. Teceu comentários 
de que as pessoas estão se articulando. Considera que não deveria ser diferente essa 
calmaria, visto que estão centrados em algo muito sério que é a eleição. Referiu que há 
pessoas que levam a eleição na brincadeira, porém crê que quem procede desta forma 
não merece um espaço. Enfatizou que, por mais críticas que se receba e mais vezes que 
digam que há incompetência, acredita que o ser humano está sempre à margem de erros, 
mas quando erra tentando acertar é válido. Expressou que o pior é quando se erra 
propositadamente, nesse caso acredita que as críticas seriam mais bem endereçadas aos 
que erram, pois quem é ser humano está sempre errando. Afirmou que concorrerá, 
colocando que, se voltasse a se eleger,  não se reelegeria para si, mas para o Município e 
povo. Ponderou que leva a política de maneira muito mais séria do que as pessoas 
possam imaginar. Deixou claro que não queria, por ser do meio político, que alguém se 
pusesse no direito de proceder com falta de escrúpulo em relação a sua pessoa. 
Destacou que política é algo passageiro, amanhã ou depois não estará mais diretamente 
no meio dela e as amizades  e os espaços precisam existir para sempre. Frisou que são 
eleitos para quatro anos, mas nem sempre, por um motivo ou por outro, podem cumprir os 
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quatro anos, contudo, considera que o respeito às pessoas do Município e a si próprio 
deve ser preservado. Declarou que é dessa forma que procede e leva a sério. Esclareceu 
que pretende vivenciar com todos de uma maneira comum depois que sair dali. Afirmou 
que a política não entra em suas veias e leva isso com muita responsabilidade quando 
tem alguma decisão a tomar no que se refere aos interesses do Município. Discorreu 
acerca de um fato inusitado: relatou que nessa semana, regressando para seu Município, 
se deparou com um motorista da Prefeitura, próximo ao veículo público, com um litro de 
água na mão. Parou para ver se ele precisava de uma ajuda e este lhe disse que o 
automóvel começou a esquentar um pouco e estava colocando água. Deixou-lhe os 
parabéns, porém tinha mais pessoas e não quis se manifestar mais profundamente para 
dizer-lhe que em todas as classes existem exceções. Declarou que estava contando o 
milagre, porém não iria dar o nome do santo, porque não queria desmerecer os demais. 
Sabe que na corporação dos motoristas da Prefeitura existem muitas pessoas com 
grande capacidade, no entanto, esse rapaz, repentinamente, levou a sua simpatia pessoal 
e profissional. Salientou que é uma raridade um motorista da prefeitura se dar ao luxo de 
parar no meio de seu trajeto para cuidar do carro em que trabalha. Ressaltou que as 
exceções andam à solta por aí, mas ninguém tem um letreiro na testa. Frisou que estava 
falando isso, mas não seria só a ele, pois tão repentinamente tomou conhecimento de 
grandes qualidades de uma pessoa que não faz muito tempo que assumiu essa função. 
Relatou que, quando na primeira administração do atual prefeito, foi dito por uma pessoa 
que também chegou do mesmo trajeto e uma pessoa perguntou se eles tinham ido a tal 
lugar; responderam que sim, mas não havia conseguido errar nenhum buraco dali a São 
Jerônimo. Convidou as pessoas a verem a disparidade entre os profissionais que existem 
no momento. Afirmou que todos os candidatos que concorrerão estão sujeitos a ganhar. 
Deixou um apelo a esses profissionais, que ajudem a cuidar, pois é dinheiro do povo, é 
um pouco de cada um. Frisou que são pessoas que estão trabalhando, salvando os 
interesses do Município e, na maioria dos casos, vidas humanas. Usou a tribuna: 
VEREADOR DERLI (PMDB)- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. 
Fez algumas colocações acerca de ter ido a uma consulta e nessa foi oferecido um plano 
odontológico para os funcionários do Município com um preço bem acessível, com 
desconto em folha como é o Ipê, só que é bem menor, no valor de R$ 9,95 (nove reais e 
noventa e cinco centavos) mensais no caso de planos da prefeitura, no qual cobre 
consulta, saúde bucal, radiografia, restauração, cirurgia oral, tratamento, pediatria, 
colocação de aparelho e prótese. Comentou que a Prefeitura credencia um profissional, a 
empresa contratante indica o profissional e essa empresa que tem o seguro, é o mesmo 
sistema do Ipê, faz o cadastramento do profissional e ela atende através deste. Relatou 
que pediu à Secretária Solange que solicitasse o parecer do Igam (Instituto Gamma de 
Assessoria a órgãos Públicos), e considerou até bem favorável, contando que, seja 
assegurado o direito de opção, uma vez que é um plano facultativo. É como o Ipê, se o 
Executivo aderisse a esse plano na Câmara, a Mesa Diretora, esse plano seria facultativo. 
Reportou-se ao comentário do Vereador Osmar sobre motoristas, não poderia deixar de 
se manifestar, pois faz parte desta classe, expondo que não sabia se havia se referido a 
um fato que ocorreu com ele no final de semana, pois na estrada não pode prever se 
haverá um acidente ou não. Relatou o que ocorreu com ele no final de semana: foi 
solicitado pela coordenadora que buscasse um paciente em Porto Alegre e partiu em 
torno de quatro horas da manhã. Expôs que quando foi não havia movimento algum, 
porém ao chegar à entrada das Pedras Brancas, surgiu um veículo Gol em direção ao 
asfalto. Comentou que nesse local há um refúgio para quem vai na preferencial passar, 
quando estava próximo, saiu e bateu no lado do automóvel da Prefeitura, arranhando da 
porta do motorista até a traseira. Entretanto, podia garantir que não foi culpa dele, 
Vereador Derli, que ocorresse esse acidente. Usou a palavra: PRESIDENTE IVAN- 
Esclareceu que, teriam para votar no presente dia, se houvesse viabilidade técnica, o 
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Projeto de Lei 018/12 que saiu da pauta em função de alguns ajustes, por ser um projeto 
que trata da contratação de pessoal por prazo determinado para atender excepcional 
interesse e dá outras providências. Expôs que iriam se ater às recomendações jurídicas 
para poder colocar em votação o referido projeto. Na ORDEM DO DIA não houve 
proposições ou projetos. Encerrada a Ordem do Dia, passou-se ao espaço dos LÍDERES 
DE BANCADA, quando foram convidados a fazer uso da palavra: VEREADOR OSMAR, 
Líder do PTB- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Expôs ao 
Vereador Derli que era muita coincidência o fato de ele ter acabado de sair da tribuna e 
não poderia deixar de pensar que estava se referindo ao que aconteceu com o Vereador 
Derli. Comentou acreditar que o Vereador sabe diferenciar uma coisa da outra, porque fez 
uma colocação, no entanto, não gostaria de tocar no nome da pessoa para não denegrir 
os demais que exercem a mesma função. Explanou que é uma pessoa recentemente 
contratada e dá bem para notar que esta é extremamente voltada para as suas 
obrigações. Expressou que voltava a tocar na mesma questão, não pôde deixar de dar os 
parabéns ao motorista no momento em que o viu procedendo daquela forma. Colocou ao 
Vereador Derli que se o acidente fosse algo programado teria outro nome e quem está na 
estrada, está sujeito. Declarou que sabe da qualidade pessoal e profissional do Vereador 
Derli e o tem por um grande colega. Não é por função política que estava exercendo ou 
se manifestando dessa maneira. Destacou que se tivesse alguma restrição contra o 
Vereador Derli, é bem provável que teria um espaço defendendo os direitos públicos. 
Neste caso, teria que estar tratando o lado pessoal e seria em um espaço completamente 
diferente. Frisou que poderia ficar tranquilo que a sua maneira de agir é mais transparente 
do que pode pensar. Acredita que existe sempre o diálogo entre dois seres humanos para 
defender as suas razões e para isso estava sempre à disposição. VEREADOR ÁLVARO, 
Líder do PT- Tornou a saudar as pessoas presentes. Agradeceu, em nome da equipe da 
Rádio Amizade da Zona dos Pachecos, a todas as pessoas que se fizeram presentes no 
baile, dia 30 de junho. Relatou que os rapazes que estavam realizando o baile tinham sido 
vítimas de uma descarga elétrica há pouco tempo e as pessoas compareceram em massa 
para ajudá-los. Esteve no sábado e à noite ajudando e gostaria de agradecer a todas as 
pessoas que estiveram colaborando com eles, pois foi um ótimo baile e conseguiram 
angariar um bom dinheiro, até mesmo para os remédios que estão tomando, visto que 
são muito caros. Explicou que o menino se machucou um pouco, mas estava gastando 
R$ 100,00 (cem reais) por dia só em remédio. VEREADOR ILO, Líder do PMDB- Tornou 
a saudar as pessoas presentes. Comentou que tiveram a convenção do partido no dia 26 
de junho, quando souberam a relação dos candidatos que concorrerão à nova eleição. 
Agradeceu o Ex-Prefeito Luiz, candidato do PMDB, Vereador Ivan, candidato a Vice, a 
todos os candidatos a vereador que estão concorrendo, colocando que também é um 
deles, disputando mais uma vez e a todos os candidatos que irão concorrer. Discorreu 
que o PMDB de Barão do Triunfo é um dos grandes partidos, tem uma coligação com o 
PSB, mas a coligação maior do partido é o povo. Enfatizou que estão de braços abertos, 
esperando a decisão de pessoa por pessoa e, com certeza, até o dia 10 de outubro, 
independente de todos que concorrerão, desejava uma boa eleição, que pudessem 
trabalhar com todos e manter um bom diálogo com os candidatos e eleitores do 
Município. VEREADOR RENATO, Líder do PP- Tornou a saudar as pessoas presentes. 
Explanou que há muitos candidatos para o próximo pleito, destacando que é bom 
participar das sessões, porque vai aprendendo que qualquer pessoa que esteja 
concorrendo tem chance de, em 2013, estar em uma cadeira de vereador. Discorreu a 
respeito de uma das emendas parlamentares que batalhou tanto, referindo que conversou 
com uma pessoa responsável pelo projeto e ficou sabendo que esta obra não sairia antes 
das eleições. No Entanto, para ele e para o povo seria muito importante. Enfatizou que 
essa obra é de suma necessidade para as feirantes que três vezes por semana estão 
realizando feira na praça. Colocou que o dinheiro está depositado, são R$ 195.000,00 
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(cento e noventa e cinco mil reais) que estão à disposição da Prefeitura na Caixa 
Econômica Federal. Expôs que falta terminar o projeto e levar até a Caixa em tempo hábil 
para que pudessem começar esse trabalho. Entretanto, com certeza, após a eleição, 
ainda neste ano, seria feita a obra. Parabenizou a equipe da Rádio Amizade, 
agradecendo por optarem fazer esse baile na sua região, salão da Capela Nossa Senhora 
Aparecida, quando pode se fazer presente. Estava um grande baile, com grande público 
presente, sendo de aproximadamente 500 (quinhentas) pessoas. VEREADOR JORGE, 
Líder do DEM- Tornou a saudar as pessoas presentes. Reportou-se ao comentário do 
Vereador Álvaro na tribuna, destacando que lhe chamou bastante a atenção, pois são 
políticos, comunicando que virá um projeto do PT para melhorias do Barão, no entanto, 
agora é ano de eleição e não puderam começar o asfalto dos pequenos municípios, visto 
que todos os municípios não poderiam ficar sem asfalto. A eleição vem chegando, 
acredita que não será possível, porque já estavam trabalhando em Mariana, Sertão, Cerro 
Grande e esse trabalho foi parado. Expôs à comunidade que teve um pequeno problema, 
relatou que tem um pé de nozes em casa, caem as folhas todos os anos e sempre 
amontoa as folhas e queima, e teve a visita da Fiscal Ambiental, Bianca, que lhe tratou 
muito bem, desempenhando um bom trabalho. Explanou que quando ela chegou ele já 
havia queimado as folhas, alguém tinha ligado e denunciado. Relatou que em todos os 
anos faz esse trabalho, porém agora sabe que no ano seguinte não poderia fazer, teria 
que enterrar as folhas, pois se vem um vento e todos sabem que espalhará tudo 
novamente. Não foi só ele, ficou sabendo que a Senhora Idaci também teve o mesmo 
problema, foi queimar as folhas e recebeu uma visita. Deixou um alerta à comunidade: 
cuidassem ao queimar lixo, pois poderia ter um fiscal os observando. USOU O ESPAÇO: 
PRESIDENTE IVAN- Tornou a saudar as pessoas presentes. Lamentou por não poder ter 
se feito presente no baile da Rádio Amizade no Salão da Capela Nossa Senhora 
Aparecida, uma vez que não sabia da ocorrência da festa. Salientou que, se soubesse, 
indubitavelmente, se faria presente, visto que dessa época em diante não costuma faltar a 
eventos. Cumprimentou os organizadores do Baile da Garota Estudantil ocorrido no Clube 
Cruzeiro. Comentou que esteve em um carreiramento no domingo, no Passo Grande. 
Esclareceu uma questão a respeito de deputados, referindo que, muitas vezes, fica um 
pouco vaga a questão das emendas. Afirmou que deputado estadual não tem emenda 
parlamentar. Destacou que, por vezes, há confusão e dizem que tal deputado, em um 
longo período, não trouxe nada para o município. Entretanto, quem tem emenda é 
deputado federal. Expôs que o PMDB tem emenda por meio do Deputado Federal 
Mendes Ribeiro. Ressaltou que, Independente do caso que o Vereador Renato relatou, 
ainda dependem da licitação para construção da quadra esportiva ao lado da Capela 
Nossa Senhora Aparecida. Teceu comentários que é um ginásio que será feito em duas 
ou três etapas, todavia, ainda depende de tempo hábil. Destacou que neste momento, em 
função do período eleitoral, essa obra também ficará para depois. Lembrou que há 
também a emenda de R$ 130.000,00 (cento e trinta mil reais) do Deputado Federal Alceu 
Moreira, que é para aquisição de máquinas para trabalharem junto às associações no 
Município de Barão do Triunfo. Consignou a respeito da convenção do PMDB no dia 26 
de junho, agradecendo a todos os filiados, amigos e simpatizantes que estiveram 
presentes e ao Deputado Estadual Edson Brum que, igualmente, se fez presente. Frisou 
que, ele como presidente do partido, só tinha a agradecer a disponibilidade das pessoas 
que colocaram seus nomes para concorrer a uma eleição, provavelmente, bastante 
disputada em todas as esferas tanto do Executivo como do Legislativo, pelo número 
expressivo de candidatos. Discorreu que a melhor opção de coligação ou de partido, fica 
realmente para ser demonstrada por meio do que foi feito ou deixou de ser feito ou pelos 
projetos ou planos de governo. Expôs que o PMDB está completando o plano de governo 
junto ao PSB. Reportou-se ao comentário do Vereador Osmar que citou que a política tem 
que ser levada a sério realmente e acredita que todos na Casa assim procedem. 
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Explanou ter convicção que muitos candidatos que estavam ali os assistindo sabiam da 
importância dos trabalhos legislativos. Lembrou que no presente dia não houve projetos, 
todavia, crê que foi o único dia que não houve proposições na Casa em vista das demais 
sessões. Enfatizou que o fato se dava justamente porque estão trabalhando forte junto 
aos partidos para por em dia a questão das exigências que o Tribunal Regional Eleitoral 
cobra dos partidos. Agradeceu a todos, desejando boa sorte aos candidatos, aos partidos, 
augurando que conseguissem colocar em prática os seus planos e que o povo saísse 
vencendo neste pleito. Convidou os vereadores para sessão extraordinária, a realizar-se 
no dia 05 de julho, às 17 horas e 30 minutos, no Plenário da Casa Legislativa. Nada mais 
havendo a tratar, determinou encerrada a presente sessão, convocando os vereadores 
para a próxima sessão ordinária, dia 09 de julho de 2012, na mesma hora e local. 
 

 
Sala de Sessões, 02 de julho de 2012. 

 
 

IVAN CARLOS TEJADA PACHECO          ÁLVARO DUARTE DA SILVA 
Presidente                                          1º Secretário

 
 
 


